

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 91 (1964)
Heft: 9-10

Artikel: Silhouette d'aujourd'hui
Autor: Brigitte
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-233672>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 01.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Silhouette d'aujourd'hui

Les bras croisés, Mme Rosine est assise sur le banc devant sa maison, à côté d'une plate-bande de giroflées qui embaument.

Les bras croisés !... et pourquoi ? par ce beau jour de premier printemps. A-t-elle marié ses filles, gagné à la loterie, fait un héritage ? Oublie-t-elle que la pluie a fait pousser les mauvaises herbes dans son jardin, qu'il faut dégager les dernières pommes de terre, semer le cerfeuil, planter de la ciboulette ?

Non, Mme Rosine n'oublie rien, elle a le regard heureux de ceux qui ont la conscience en paix, qui sont en règle avec la tradition paysanne. Pour tout dire, cet après-midi elle a sorti les matelas de la maison et les a « tapés » en plein soleil ; tous, le sien d'abord, celui de son homme, ceux des enfants et celui du petit Thurgovien de 15 ans et demi qui n'ouvre la bouche que pour manger et pour rire.

Parce que dans la maison de Mme Rosine, chacun a son matelas, fini le temps des paillasses qui faisaient tousser celle qui les retournait deux fois la semaine.

La maîtresse de maison les a flagellés d'une tapette experte et infatigable, on l'entendait à l'autre bout du village, qui est pourtant à dix minutes de chez elle. Elle a tapé longtemps, de temps en temps, elle s'arrêtait pour reprendre haleine, puis reprenait l'exercice, tantôt sur une note grave quand la fatigue la tenaillait, tantôt sur un mode suraigu ; et elle s'acharnait...

Elle a tapé longtemps. Les bras croisés, c'était bien mon tour, j'ai regardé ; je voulais savoir la fin de l'aventure !

Entendez : Mme Rosine avait beau s'appliquer, recommencer, frapper à gauche, à droite, en travers ; jamais, vous m'entendez, jamais le plus beau de ses

matelas n'a manqué de lui lancer un peu de poussière au visage. Chaque fois !

Et vous pouvez, si cela vous amuse, aller regarder devant chaque maison, quand Mme la syndique, la femme du député, la jolie régente, la locataire de la maison neuve taperont leurs matelas, cela se passera comme chez Mme Rosine.

Avec les matelas, Dame Poussière a toujours le dernier mot. Comme je vous le dis !

Brigitte.

Distinction pour un « Roi » des piétons

Au cours d'une séance tenue à Avenches, l'AVTP, autrement dit l'« Association vaudoise du tourisme pédestre », présidée par M. Yves Menthonex, a proclamé M. Albert Chessex, notre fidèle collaborateur, membre d'honneur. Juste récompense de son dévouement pour cette cause sympathique et pour ses « Petits itinéraires pour piétons » publiés dans la « Feuille d'Avis de Lausanne » qui témoignent, à chaque fois, de sa profonde connaissance de notre canton et de sa précision d'arpenteur de nos terroirs.

rms.

QUENDOZ FRÈRES

COMBUSTIBLES solides, liquides
Brûleurs à mazout

Nos fidèles "motscroisistes"
du "Conteur"

Lausanne, Caroline 2 bis Tél. 22 80 76